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Поздравление Председателя Законодательного Собрания Санкт-Петербурга,  
секретаря Санкт-Петербургского регионального отделения партии  

«Единая Россия» Вячеслава Макарова с Новым годом и Рождеством Христовым

ДОРОГИЕ ПЕТЕРБУРЖЦЫ!  
СЕРДЕЧНО ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С НОВЫМ 2021 годом  

И РОЖДЕСТВОМ ХРИСТОВЫМ!

Новогодние праздники и Рождество мы неизменно ждем с чувством 
радости и веры в лучшее, каждый вспоминает свои достижения и строит 

самые смелые планы на будущее, искренне верит в исполнение самых 
заветных желаний в новом году.

По доброй традиции долгожданные и любимые праздники мы встречаем 
в семейном кругу, рядом с самыми родными и близкими, в атмосфере 

счастья, любви и ожидания чуда.
Искренне желаю всем в новом году крепкого здоровья, благополучия, 

мира, добра и успехов во всех делах! 

ПУСТЬ НОВЫЙ ГОД ПРИНЕСЁТ КАЖДОЙ ПЕТЕРБУРГСКОЙ СЕМЬЕ 
КАК МОЖНО БОЛЬШЕ РАДОСТНЫХ СОБЫТИЙ!

ПУСТЬ ВСЁ ЗАДУМАННОЕ ПРЕТВОРИТСЯ В ЖИЗНЬ!

В редакцию газеты обратился ветеран Великой Отече-
ственной войны с просьбой нарядить елочку на Афонской 
улице, дом 20. Он долгое время жил по этому адресу и лично 
посадил хвойное дерево. Сейчас ветеран войны переехал, и 
у него нет возможности нарядить елку самому. 

В связи с этим возникла идея предложить читателям 
украсить любую уличную елку Коломяг любым способом 

ПРОДОЛЖАЕТСЯ КОНКУРС «САМАЯ КРАСИВАЯ ЕЛКА ВО ДВОРЕ!»

гирляндами, мишурой, игрушками, в том числе выполнен-
ными своими руками. 

Мы хотим показать нашим читателям, у кого во дворе 
появится самая красивая елка! Ждем Ваших фотографий 
по электронной почте: gazetamo70@yandex.ru. Хвойные 
красавицы будут опубликованы в декабрьском/январском 
номерах газеты. 

ЗАСТАВЛЕННЫЕ 
ДВОРЫ? 

РЕШЕНИЕ ЕСТЬ!

19 ноября Муниципальный Совет МО 
Коломяги обратился в Законодательное 
собрание Санкт-Петербурга с законо-
дательной инициативой по решению 
проблемы организации движения авто-
транспортных средств во дворах.

Сотни припаркованных автомобилей 
вдоль домов, хаотично появляющиеся 
бетонные полусферы, вкопанные трубы, 
самодельные конструкции и прочие 
помехи создают дополнительные 
трудности для водителей при движении 
во дворах. В утренние и вечерние 
часы, тысячи водителей нашего округа 
ежедневно сталкиваются с проблемой 
въезда и выезда из своих жилых 
комплексов.

Отсутствие регулирования, а 
соответственно, ответственности за 
несоблюдение регулирования движения 
автомобилей во дворах нашего округа 
не только провоцируют конфликты среди 
населения, но и представляют опасность 
для жителей многоквартирных домов. 
Заставленные транспортом дворы, 
заблокированные подъезды к домам 
являются значительным препятствием 
для эффективной работы специальной 
техники аварийно-спасательных служб 
города.

Очевидным путем решения проблемы 
является организация дорожного движения, 
включая размещение и содержание 
технических средств организации дорож-
ного движения на внутриквартальных 
территориях. К таким техническим сред-
ствам относятся сооружения и устройства, 
являющиеся элементами обустройства 
дорог и предназначенные для обеспечения 
организации дорожного движения, а имен-
но: дорожные знаки, разметка, дорожные 
ограждения, направляющие устройства и 
иные сооружения.

Депутаты муниципального образования 
Коломяги именно это и предлагают – 
дать законное право местным жителям 
организовывать дорожное движение 
во внутриквартальной территории. В 
случае, если городское законодательство 
это позволит, Местная администрация 
округа, на основе работы с населением, 
управляющими и иными организациями, 
сможет разработать схему движения во 
дворе, подготовить все необходимые 
документы для согласований и само-
стоятельно установить не только знаки 
дорожного движения во дворах, но и 
нанести специальную разметку для сто-
янки пожарной и иной специализирован-
ной техники.

С наступающим Новым годом!
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В 1995 году на 28-й Генеральной конференции 
ЮНЕСКО была принята «Декларации принципов 
терпимости», а чуть позже Генеральная Ассамблея 
предложила государствам — членам ООН 
ежегодно 16 ноября отмечать Международный 
день, посвящённый терпимости, толерантности и 
проявления человеколюбия в мире, не зависимо 
от цвета кожи, национальной и религиозной 
принадлежности. Прежде всего, этот праздник 

был учрежден с целью научить людей терпеливей 
относиться к особенностям друг друга, умение 
принять другого человека с его особенностями и 
отличиями, объединить людей различной культуры 
и религии, чтобы сделать их жизнь вместе мирной 
и гармоничной. Правильное понимание каждого 
человека и каждой народности — это и есть 
терпение. К этим принципам присоединяются 
уважение и понимание многообразия культур нашего 
мира, различных форм самовыражения и способов 

Елена Александровна Ларина,

начальник отдела организационной работы 

и взаимодействия с населением

ДЕНЬ ТОЛЕРАНТНОСТИ

проявлений человеческой индивидуальности. 
Проблема терпимости к разным народностям и 
вероисповеданиям особенно актуальна в такой 
многонациональной стране, как Россия, ведь на 
территории нашей необъятной страны насчитывается 

более 190 народов, со своим языком, культурой и 
традициями. 

Главные основы толерантности должны заклады-
ваться еще в детском возрасте – самом восприим-
чивом и активном для познания окружающего мира. 
Дети должны понимать, что Красота нашего мира 
состоит в его многообразии. Именно благодаря раз-
нообразию взглядов, вероисповеданий, мыслей 
людей развитие цивилизации происходит много-
гранно. Поэтому столь важно уважение чужой точки 
зрения, самобытности. Дискриминация приводит к 
экстремизму, насилию и даже войнам на этой почве.

Именно для того, что бы дети смогли поразмыш-
лять на тему толерантности со 2 по 25 ноября, сре-
ди учащихся начальных классов, прошёл  конкурс 
рисунков «Толерантный мир», ребята показали своё 
виденье многогранности народов нашей страны, 
показали важность дружелюбного отношения к дру-
гим людям, во многих работах основной посыл был 
в единении людей не зависимо от цвета кожи и веро-
исповедания. В конкурсе приняло участие более 40 
ребят, среди которых конкурсной комиссией из чле-
нов Молодёжного совета, было выбрано 3 лучшие 
работы. 1 место по итогам конкурса было присужде-
но  Кузиной Екатерине, 2 место заняла Тухватуллина 
Алия, 3 место было отдано Пырх Ангелине. Все участ-
ники и победители были награждены памятными 
подарками и грамотами.

Генеральный директор компании 
ООО «Апероль» Сергей Иванович 
Жильцов курирует ход строительных 
работ в усадьбе Орловых-Денисовых. 
Сергей Иванович рассказал редакции 
нашей газеты о том, что сейчас 
происходит с особняком.

«Получено разрешение от Комитета 
по государственному контролю, 
использованию и охране памятников 
(КГИОП) по проведению противоаварийных 
работ. В настоящее время активно идет 
работа по снятию старой штукатурки. 
Окна и двери закрыты временными 
конструкциями. Весной 2021 года будет 
полностью готова кровля, отштукатурены 
фасады и вставлены окна. Изменения будут 
большими, и уже к лету усадьба получит 
приглядный вид. 

В ней будет открыт ресторан 
качественной русской кухни. Особняк 
был построен в 19 веке, и в этом смысле 
сценарий его развития был предопределен 

самим местом. Мне кажется, предлагать 
людям есть суши в исторических русских 
усадебных интерьерах 19 века было бы 
странно. Концепция ресторана будет 
консервативной, но мы позволим себе 
некоторые вольности для того, чтобы 
привлечь как можно больше гостей. В 
каких-то локальных интерьерных решениях 
мы планируем выделить место, в котором 
будет представлена история района, это 
такой своеобразный музей. Кроме того, 
пространство может быть задействовано 
для выставочных и образовательных 
инициатив.  На территории парка также 
появится общественное пространство, 
где будут проходить тематические и не 
нарушающие атмосферы этого места 
мероприятия, например, Масленица. 
Завершить работы мы рассчитываем 
в течение одного двух лет, поскольку 
там большой объем строительно-
реставрационных работ, а здание 
является объектом культурного наследия 
федерального значения».

НОВОСТИ ОТ ВЛАДЕЛЬЦЕВ УСАДЬБЫ ОРЛОВЫХ-ДЕНИСОВЫХ

Победителей конкурса поздравил 
Глава местной администрации Р.И. Каримов 
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«В ДОБРЫЙ ПУТЬ, РЕБЯТА!»

На праздник пришли двое призывников, а также 
представители тех ребят, кто уже отправился на служ-
бу ранее в этом месяце. Подарок в виде командирских 
часов и грамоту за Никиту Куликова получила его девуш-
ка Снежана. 6 ноября молодой человек начал службу в 
аэрокосмических войсках. Никите 22 года, он окончил 
СПбГЭТУ «ЛЭТИ» и стал специалистом по рекламе. По 
словам Снежаны, в первое время ей было очень тяжело 
смириться с отъездом Никиты, но сейчас ждать стано-
вится немного легче. «Главное — отвлекаться на учебу и 
работу», — говорит девушка. Вопрос о том, почему моло-
дой человек принял решение служить, удивил Снежану: 
«Долг отдавать Родине — это же обязательно!»

Призывник Егор Флом окончил юридический 
факультет, но с будущей профессией еще не опреде-
лился. 24-летний юноша хочет работать либо в поли-
ции, либо в следственном комитете. И то, и другое 
требует обязательного прохождения службы в армии. 
Родители Егора решение сына одобрили, ведь все род-
ственники служили, а мама воспитывалась в военной 
семье.

Призывник Александр учился на химика-технолога 
и после армии собирается продолжить обучение. Он 
отправится служить уже совсем скоро — через три дня. 
На вопрос, не волнуется ли он, Александр отвечает: «Я 
горд и рвусь в бой!»

С  приветственным словом перед присутствовавши-
ми выступил Глава местной администрации МО Коло-
мяги, председатель призывной комиссии Рустам Иль-
дусович Каримов: «Данное мероприятие у нас в таком 
формате проходит впервые, и с учетом пандемии про-
водим его скромно. В дальнейшем мы усилим работу 
с призывниками и с теми, кто отслужил и вернулся на 
гражданскую жизнь. А сегодня провожаем ребят и бла-
годарим их родителей, которые воспитали молодых 
людей, с гордостью идущих служить в Вооруженные 
силы Российской Федерации. Спасибо за вашу актив-
ную гражданскую позицию!»

На мероприятии присутствовало много офицеров, 
в том числе и генерал-майор Александр Яковлевич 
Морозов. Он привел в пример Рустама Ильдусови-
ча, упомянув успехи, которых добился Глава местной 
администрации после службы в армии. В своем высту-
плении генерал-майор отметил: «Муниципальное 
образование Коломяги внимательно и по-отцовски 
отнеслось к призывникам, которые созрели для служ-
бы в армии. Сам я 33 года прослужил в рядах совет-
ских вооруженных сил, и сегодня мои погоны — это не 
фарс, а символ большого труда! Я прошел все ступени, 
от курсанта и затем командира взвода до заместителя 
командующего армейским корпусом. Эти годы службы 
— моя гордость, моя жизнь, и они дают мне право заяв-
лять молодежи, что быть защитниками Отечества — это 
честь. Обычно я говорю: ну, подумаешь, всего один год 
службы! А ведь для папы, мамы, бабушки и дедушки это 
настоящее испытание! Поэтому благодарности сегод-
ня получают именно они. А вам, ребята, в добрый путь, 
мы вас встретим!»

Поздравления и напутственные слова прозвуча-
ли также от военного комиссара Олега Анатольевича 
Лашко и председателя ДОСААФ Приморского района 
Владимира Николаевича Ромашова. Поздравил ребят 
и заместитель Главы Муниципального Совета Вла-
димир Дмитриевич Крылов, рассказавший о том, 
что большинство депутатов нашего Муниципального 
Совета имеют офицерские звания.

Особенно часто призывникам сегодня желали здо-
ровья, терпения и настоящих армейских друзей. При-
соединяемся к этим пожеланиям!

В пятницу, 27 ноября, в муниципалитете состо-
ялись торжественные проводы коломяжских 
призывников в армию с соблюдением противо-
эпидемиологических норм. Мероприятие было 
приурочено ко Дню призывника, который ежегодно 
отмечается 15 ноября. 

Мария Легашова
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В ШАГЕ ОТ ПОБЕДЫ

ПОЭТИЧЕСКАЯ СТРАНИЧКА

***

 Солнце светит, как летом.
Голубь травку клюёт
На газоне согретом,

А ведь должен быть лёд.

Нет сугроба у дома.
Ни зима, а - обман!

Даже башню ГАЗПРОМа
Не окутал туман.

Вон, как небо прозрачно
И тепло у Пруда!

Да, зима, однозначно,
Забрела не туда.

Ну, а мы - не в обиде.
Так спокойно душе,

Лишь бы СМИ о КОВИДе
Помолчали уже...

07.12.2020 г.

Декабрь. Пятый день - уже.
Исчезли бабочки, стрекозки.

Стоит осинка в неглиже,
А рядом - голые берёзки.

 
Газоны в парке снега ждут.

А чем порадует день новый?
Играет рябью Графский пруд.
Волна качает лист кленовый.

 
А вон, и уточка плывёт.

Что за погодные курьёзы?!
Ну, где же снег, метель и лёд?

И где же зимние морозы?
 

Нет, что-то с климатом - не то!
Как летом, тенькают синицы.

Иду в распахнутом пальто
По мягкой травке, вдоль водицы.

 
        05.12.2020 г.

Ну вот, неделя пролетела.
Лопаты были не в чести.

Зима, а дворники - без дела:
Нет снега, нечего грести.

 
Асфальт сухой и льда не видно
Нигде, куда не кинешь взгляд.

Конечно, лыжникам обидно,
А старый "нордик" очень рад.

 
Чисты газоны и дороги.
Играют дети, рада мать:

Не мёрзнут руки, нос и ноги,
Не надо щёки растирать.

 
Зима запаздывает что-то.

Попала где-то в чью-то сеть.
А у меня - одна забота:

Не заболеть. Не заболеть!
 

        07.12.2020 г.

Анатолий Маланов

Подведены итоги Спартакиады внутригородских 
муниципальных образований Санкт-Петербурга 
2020 года. Сотрудники МО Коломяги активно 
участвовали в соревнованиях, достойно 
представляя наш округ. В этом году из-за сложной 
эпидемиологической ситуации этапы Спартакиады 
проходили друг за другом (с августа по октябрь), не 
оставляя спортсменам времени на тренировки. 

В этом году в программу Спартакиады вошли 
6 видов спорта: конькобежный спорт, плавание, 
городошный спорт, дартс, боулинг, а также ком-
плексные соревнования по выполнению норм ВФСК 
«Готов к труду и обороне» (ГТО). Каждый спортсмен 
должен был иметь допуск врача, спортивную стра-
ховку и служебное удостоверение, чтобы подтвер-
дить свое отношение к муниципалитету. 

В комплексных соревнованиях по выполнению 
норм ГТО наша команда заняла 5 место. В состав 

команды вошли Зелепухин Н.О., Позднякова 
Е.С., Рачковский А.Ю., Стародубцева В.В., Сол-
датенков Д.В. В личных зачетах 2 место занял 
депутат Муниципального Совета Андрей 
Юрьевич Рачковский, 3 место – сотрудники 
местной администрации Виктория Витальевна 
Стародубцева и Дмитрий Вячеславович 
Солдатенков. Андрей Юрьевич выполнил наклон 
из положения стоя лучше других участников – 28 
см. Дмитрий Вячеславович поднял гирю 80 раз, а 
Виктория Витальевна пробежала .60 метров за 10,2 
секунды.

В соревнованиях по боулингу наша команда 
заняла 5 место. Состав команды: Егоров Д.С., 
Еолчиянц А.А., Зелепухин Н.О., Кузнецова Е.Н., Сол-
датенков Д.В. Наибольшее количество очков принес 
команде депутат Муниципального Совета Николай 
Олегович Зелепухин  – 148 очков. 

В турнире по дартсу коломяжцы заняли 

11 место. Команду представили Еолчиянц 
А.А., Зелепухин Н.О., Когут В.И, Ларина Е.А., 
Полочанская Л.П. Наибольшее количество очков – 
392 принесла  команде заместитель главы местной 
администрации Любовь Петровна Полочанская.

Про результаты конькобежного спорта, плавания 
и городков мы писали в предыдущих выпусках 
газеты «Коломяжские вести». 

По итогам всех соревнований Спартакиады 
наша команда получила четвертое место – нам не 
хватило всего 15-ти баллов, чтобы быть в тройке 
лидеров. По словам организаторов мероприятия, 
«третье и четвёртое место в Спартакиаде – самые 
почетные. «Есть муниципалитеты, которые все сво-
бодное время проводят в гонке за первенство и 
все силы бросают на получение кубка. Здесь же мы 
видим, что команда боролась не в ущерб работе и 
заняла хорошее место своими силами. Четвертое 
место – это и есть настоящая победа!»
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БОЛЬНИЦЕ СВЯТОГО ГЕОРГИЯ 150 ЛЕТ!

Наш 95-летний юбиляр

Нестерова Екатерина Яковлевна

Наши 90-летние юбиляры

Киселёва Галина Темировна

Шихмачева Октябрина Константиновна

Наши 85-летние юбиляры

КРИШМАНОВСКАЯ Светлана Сафоновна

КРАСНОВА Валентина Васильевна

ПРУТСКАЯ Маргарита Александровна

Наши 80-летние юбиляры

АФАНАСЬЕВА Августина Федоровна

БЕРЗИНЬШ Алевтина Владимировна

БУРМАГИНА Тамара Васильевна

КОЛЕСНИК Татьяна Ивановна

ОПОЛОНИК Лариса Самуиловна

УТКИН Юрий Георгиевич

ХОДЫРЕВА Нина Алексеевна

Наш 75-летний юбиляр

АНДРЕЕВА Валентина Ермолаевна

ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЕМ 
НАШИХ ДЕКАБРЬСКИХ 

ЮБИЛЯРОВ!

Четверть века назад, при подготовке 
празднования 125-летия больницы Св. 
Великомученника Георгия, произошло несколько 
интересных и памятных событий. Мне, тогда 
еще молодому главному врачу, удалось убедить 
Юрия Деревянко, выделить довольно много по 
тем временам денег на больничный храм. Один из 
первых банкиров нашего города, который вместе 
с таким же предприимчивым комсомольцем как 
он, Кириллом Смирновым создал тогда первый 
Астробанк. Он был даже не крещеным (потом при 
освещении нашего храма его и покрестили) и по-
этому уговорить его было непросто.

Поскольку вся утварь, иконы, рясы и стихари 
закупались у компании «Софрино» на ее выставке 
в Петербурге «Русь православная», где у больницы, 
только что вернувшей свое исконное название (с 
1918 по 1995 год она носила имя К. Маркса), был 
свой стенд, то цены нам уменьшили втрое и храм 
получился полноценный с одного пожертвования 
бывших комсомольцев.

Сделали его за две недели.
Две бригады, которые конкурировали в больнице 

за заказы по ремонту и обслуживанию, а потому 
сильно недолюбливали друг друга (что я использовал 
для экономии больничных денег), неожиданно 
подружились и бесплатно, энергично помогая друг 
другу, закончили все строительство в срок.

Это было 26 ноября 1995.
Старое здание больницы на Оренбургской 4 

супруга Александра III Мария Федоровна пост-
роила под освящение тоже 26 ноября, но 1870 года.

В день освящения храма в новом здании на 
Северном проспекте мне неожиданно пришла 
поздравительная телеграмма от патриарха РПЦ 

Алексия II. В ней, в частности, сообщалось, что 26 
ноября 1872 года Мария Федоровна закончила ремонт 
и повторно освятила храм Св. Георгия в Лидде, близ 
Бейрута, выкупив его вместе с землёй для царской 
фамилии, и реставрировала гроб святого.

 Но мощи ей в этот раз не дали. 
В больнице тогда еще не было храма...
А появился он только через 2 года и Мария 

Федоровна назначила освящение с благословения 
Синода на... 26 ноября 1874 года.

Было еще несколько неудачных попыток 
получения Россией частички мощей Св. Георгия, но 
1885 году на попытки это сделать был наложен 100 
летний запрет. Почему - в телеграмме разъяснения 
не было.

Просто факт.
10 лет после окончания столетнего срока прош-

ли в ожидании знака, показывающего, что можно 
приступить к процедуре передачи мощей России.

Таким знаком Синод и посчитал дату, на которую 
было назначено освящение нашего храма.

В день Св. Георгия 9 декабря, по благословению 
патриарха всея Руси, нам предстояло получить 
частичку мощей во время праздничного служения 
при гробе Господнем в Иерусалиме.

Но я, к сожалению, не смог участвовать в этой 
процедуре.

По межправительственному соглашению 
с Францией, мне в этот день должны были 
официально передавать исторические документы 
больницы в институте Св. Георгия под Парижем.

 И поменять эту дату не удалось.
 Тогда на передачу мощей поехал иерей 

Геннадий Коршун, настоятель нашего храма и ему 
было благословлено вести службу у гроба Господня, 

в которой участвовало 320 иерархов со всего мира.
Он плакал, рассказывая о процедуре первой 

передаче мощей Св. Георгия России.
Храм открыт по сей день.
Он находится на нулевом этаже больницы на 

Северном 1.
Два года назад мы установили над ним шатёр 

с куполом, который видно с улицы Есенина. Там 
регулярно проводятся службы, больные перед 
операцией могут причаститься и собороваться.

Мы изучали влияние доброго пасторского слова 
на лечение и течение послеоперационного периода 
и много интересного и поучительно для себя 
обнаружили.

С материальной точки зрения, процессы 
регенерации тканей и процесс заживления протекает 
более гладко, быстро и без осложнений, потому что 
добрый священник умеет снять страхи и адреналовый 
шторм, у больного, готовящегося к операции.

Что происходит на духовном уровне и как больной 
выздоравливает сначала психологически, а потом 
телесно - не мне описывать и, возможно, не в газетой 
статье. Это довольно интимные вопросы.

Сейчас больница работает в военных условиях 
отбивая вирусную атаку на петербуржцев.

Она не смогла широко отпраздновать свое 
150-летие. Не до праздника.

Но это еще раз говорит о том, что она находит-
ся под покровительством Святого Великомученика 
и Победоносца Георгия и обязательно победит все 
испытания, выпавших на её долю.

Её милосердные и мужественные сотрудники без 
единого возражения откликаются на любую просьбу 
больных и делают значительно больше, чем могут.

Поздравим их с юбилеем и пожелаем здоровья 
и успехов в их непростой миссии при поддержке  их 
святого. Он ведь еще и покровитель врачевания...

Будьте и вы здоровы!

Александр Алексеевич Редько,
главный врач больницы Святого Георгия

с 1987 по 1996 гг.
депутат Муниципального Совета МО Коломяги
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ДЕНЬ НАРОДНОГО ЕДИНСТВА
В День народного единства, Президент России Владимир 

Путин возложил цветы к памятнику Кузьме Минину и Дмитрию 
Пожарскому на Красной площади в Москве. Вместе с главой 
государства в церемонии приняли участие представители 
молодежного военно-патриотического центра «Вымпел». Сре-
ди курсантов, возложивших цветы к памятнику вместе с Пре-
зидентом, оказался Кирилл Елохин — курсант военно-патрио-
тического центра «Вымпел-СПб».

После церемонии возложения цветов Владимир Путин 
побеседовал с молодыми людьми. Поздравив ребят с празд-
ником, президент поинтересовался их планами на будущее и 
расспросил о деятельности в рамках занятий в центре «Вым-
пел». В память о встрече Путин сделал групповое фото с моло-
дежью. Затем прошел слет курсантов ВПЦ «Вымпел», отмечен-
ных за личные достижения.

Как нам сообщили в ОУ ДПО «Региональный центр подго-
товки граждан к военной службе и военно-патриотического 
воспитания Санкт-Петербурга», расположенном в округе 
Коломяги по адресу: ул. Афонская, д. 5, лит. А, Кирилл Ело-
хин — активный участник различных мероприятий. В сентябре 
2017 года за инициативную работу был награжден поездкой 
во Всесоюзный детский центр «Океан» на тематическую смену 
«Дальневосточный рубеж». За успешное прохождение учебной 
программы «Вымпел» получил право ношения василькового 
берета Президентского полка ФСО России. Участник военно-
го парада в ознаменование 75-летия Победы в Великой Оте-
чественной войне 1941–1945 гг. в Санкт-Петербурге в июне 
2020 года. Активное участие Кирилла в организации и прове-
дении городских мероприятий в рамках военно-патриотиче-
ского направления РДШ отмечено благодарственным письмом 
регионального совета Санкт-Петербургского отделения РДШ.

Вирус гуляет по миру, но жизнь 
продолжается. Многое сейчас не так, как 
было прежде, но чувства, эмоции, поступки и 
добрые дела продолжают жить в нас и с нами. 
Нашему дому подарили пианино, которому 70 
лет. Это не первое подобное предложение, 
но Наталья Аникеева рассказывала о своём 
инструменте так, что отказывать в принятии от 
неё этого дара, не хотелось. Её повествование 
было наполнено любовью и воспоминаниями, 
она заботилась о своём «друге детства» и 
желала ему благополучного старения. Об этом 
она написала сама:

Неоконченная история одного пианино…
«Сколько себя помню, приезжая на лето к 

деду и бабушке в небольшой городок на Волге, 
первым делом бежала к большому и суровому, 
на мой детский взгляд, пианино. Оно манило 
своей загадочностью, особой смесью запахов 
дерева и лака, белыми прохладными клавишами 
(чёрные я почему-то не любила). А главное чудо 
случалось, когда дед по моей просьбе снимал 

деку и я замирала, увидев бесконечные струны; 
молоточки, которые, если я нажимала на 
клавиши, двигались, касались струн и … на свет 
рождались ужасные звуки, которые казались 
мне самой лучшей мелодией на свете).

Я закончила музыкальную школу, но не стала 
профессиональным музыкантом. На всю жизнь 
со мной остались только любовь к музыке и 
семейному пианино. Оно долгие годы жило 
в нашем доме. Наша жизнь проходила на его 
глазах. Пишу сейчас и понимаю, что всё время 
относились к пианино, как к члену семьи. Но 
инструмент живёт, пока на нём играют, а мы 
этого давно не делаем. Я стала искать ему нового 
хозяина. Как-то летним вечером занесло меня 
на Петроградку и возле небольшого павильона, 
где готовят «coffee to go» я увидела старенькое 
полуразрушенное пианино. Шёл сильный 
дождь - пианино мокло, верхней крышки на нём 
уже не было, и вода заливала старый инструмент. 
В тот день я дала себе слово, что моё пианино не 
постигнет та же участь.

ДЛЯ ДОБРЫХ ДЕЛ НЕТ ПРЕГРАД!

Теперь я спокойна за мой инструмент. Я безгранично бла-
годарна вам за отклик, за согласие принять его в дар, за зна-
комство с очаровательными дамами с сияющими глазами (мы 
все мы были в масках), взахлёб рассказывающих мне о Доме, 
за потрясающий актовый зал! В тот день по дороге на работу 
я улыбалась. Улыбалась, когда рассказывала коллегам о Доме 
и Людях, работающих в этом Доме. Улыбалась, когда вечером 
делилась своими эмоциями и впечатлениями с родными.

             С уважением, Наталья»
И в заключении хочу сказать о том, что Наталья не только 

сделала подарок нашему дому-интернату, но и оплатила его 
доставку, а её дочь взяла на себя обязательства оплатить 
настройку инструмента, как только закончится пандемия, на 
время изменившая нашу жизнь. Наталья не рассталась со своим 
пианино, она пожелала его периодически навещать, чему мы не 
будем препятствовать.

P.S. Когда я читала строчки, написанные Натальей, я 
плакала.

Елена Владимировна Казакова,

библиотекарь СПб ГБСУСО 

«Дом-интернат для престарелых и инвалидов № 1»

***

Зимняя дорога,  
Круглая луна.

По бокам сугробы –
Неба тишина.

Звезды голубые
Водят хоровод.
И стоят немые
Липы у ворот.

Над уснувшим полем
Света окоем,

И душа до боли
Плачет о своем.

Об ушедших рано,
Не узнавших мир.
И о тех упрямых,

Празднующих пир.

Зимняя дорога,
Полная луна.

Все ушло до срока – 
Покой и тишина.

Юрий Рожин
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Да здравствует Зима!

Пушистые снега 
Декабрьский ветер сгреб, 

И намела пурга 
Искрящийся сугроб. 
Морозец с ветерком 
Щипают щеки, нос. 

На взгорье за селом 
С сугроба - под откос. 

Ликует ребятня: 
С вершины вниз холма 

Наезжена лыжня. 
Да здравствует Зима!

Зима в Питере

В Питере капризная зима, 
То храбрится, то возьмется плакать, 

Из противоречий вся она: 
То морзец и снежок, то слякоть. 

 
То спокойно, ветра вовсе нет, 
Налетит порывами, внезапно 

Повернет. Знать, выдала билет 
Зимушка ему туда-обратно. 

 
Редок замечательный денек, 

Чтобы солнце город освещало, 
Чтоб им каждый любоваться мог, 

А земля была под покрывалом 
 

Снежным. Восхитительно хорош 
Город в это время для любого 
Гостя, горожанина. Замрешь 

От виденья сказочно-земного. 
 

Храмы, колоннады и дворцы 
Так монументальны, так красивы 

В шапках белых. Да уж, их творцы 
Создавали подлинные дива! 

 
Но деньков таких раз  -  два. И вот 

Скоро в воду снег тот превратится, 
Совершит вода круговорот, 

Чтоб пушистым снегом возвратиться, 
 

Иль дождем холодным, мелким, злым. 
Властвует зима. Теперь не лето, 

Редко видишь небо голубым. 
Серый день - вот зимняя примета.

Наталья Пчелкина

***
Моих стихов не признаешь,

Не пожелаешь здравия!
В толпе меня не узнаешь,
А я молюсь: узнай меня!

Одна ведь осень на двоих
Бросает под ноги листву,

Без глаз твоих, без губ твоих
Я существую, не живу!

Вернись в осенний сериал
Под эти звуки листопада.

Ты роль свою не доиграл…
А надо, слышишь? Очень надо!!!

Зера Агакеримова

***
Без имени

Мы забываем наши имена, 
Фамилии меняем, как перчатки, 

Мы прошлого стираем отпечатки, 
История такая не нужна. 

Мы разных наций, разных мы кровей, 
Мы босиком шагаем по кинжалам, 
Мечи уже не раз в руках держали, 
И может, стали чуточку сильней. 
Мы говорим на разных языках, 

Для нас же стёрты Родины границы, 
Мы вовсе не летаем, словно птицы –  

У нас оковы воли на руках. 
Без Родины, фамилий и имён, 

Себя не помня, рвемся на рожон мы. 
Такими нас История запомнит. 
И список будет вечно изменён.

Линара Агакеримова

 Если у вас есть тяга к знаниям, особенно в 
области химии и биологии, если вы любите проводить 
эксперименты и ставить опыты, и вы уже задумывались 
о своем будущем, то двери нашей школы для вас 
открыты!

 В школе № 617 Приморского района города Санкт-
Петербурга вы сможете улучшить свои знания в области 
химии и биологии, ведь у нас самые лучшие педагоги: 
Левина Элла Михайловна – учитель химии, эксперт ЕГЭ по 
химии, Митрофанова Анна Михайловна  - учитель химии, 
эксперт ОГЭ по химии,  и Зайцев Дмитрий Николаевич – 
учитель биологии,  эксперт ЕГЭ по биологии, кандидат 
педагогических наук. Они подготовят вас к экзаменам ОГЭ 
и ЕГЭ. Ежегодно у нас выпускаются «стобалльники», и вы 
можете оказаться в их числе!

 Ученики химико-биологический классов сотруд-
ничают с Медицинским исследовательским центром имени 
В.А. Алмазова, Химико-фармацевтическим университетом, 
Электротехническим университетом «ЛЭТИ» им. В.И. 
Ульянова (Ленина) (биотехнология), Педагогическим 
университетом им. Герцена (профильные факультеты), 
Политехническим университетом им. Петра Великого 
(медицинская физика), Санкт-Петербургским Горным 
Университетом. Также они ходят на экскурсии в различные 
учебные заведения, университеты, институты и академии, 

ХОЧУ В ХИМБИО!
что позволяет вживую увидеть то, что их ждет, ребята могут  
задать интересующие их вопросы специалистам. 

 А как же проявить себя и показать всем свои знания 
и умения? Конечно же,  поучаствовать в олимпиаде! Ученики 
принимают участие в олимпиадах по профилю, ведь при 
поступлении в ВУЗы за это начисляются дополнительные 
баллы. А также,  если вы являетесь победителем на районном 
или городском этапе, то для вас действуют внутришкольные 
льготы. А какие именно, вы узнаете, когда поступите к нам.

 Учиться в школе 617 интересно и весело, так как 
здесь постоянно проводятся интересные мероприятия и 
конкурсы, а значит, классный коллектив будет дружным, 
сплочённым! У нас работают замечательные учителя, которые 
всегда придут на помощь, они помогут тебе в усвоении 
материала, который ты не понял. А во главе нашей школы 

стоит прекрасный директор Смирнова Ольга Игоревна – 
строгий, ответственный и целеустремленный человек, но 
в то же время добрый и отзывчивый, тоже химик, кстати!  
Если вы решили поступать к нам в школу, со всей подробной 
информацией вы сможете ознакомиться на нашем сайте 
school617.spb.ru или по телефону +7 (904) 613-32-80. Ещё не 
учитесь в химбио, но очень хочется? Тогда вам – к нам!

Яскевич Галина, 

ученица 10  м класса ГБОУ школы № 617
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Многие коломяжцы любят жар-
ким летом отдыхать на Суздальских 
озерах, протянувшихся от Поклонной 
горы до Парголова. Но далеко не все 
знают, что у них к югу от Поклонной 
горы есть миниатюрная копия - три 
небольших озерца-пруда вдоль про-
спекта Тореза. Они как бы прячутся от 
людских взоров, и, если не знаешь об 
их существовании, можно пройти сов-
сем рядом и их не заметить.

***
По мнению специалистов, эти 

водоемы являются продолжением 
цепочки Суздальских озер и распо-
ложены на Чудово-Парголовском раз-
ломе. Глубинные воды этого разлома, 
характеризующиеся высокой хлорид-
но-натриевой минерализацией, выхо-
дят на поверхность в виде ключей.

Все три озера не имеют официаль-
ных названий, но самое большое из 
них местные жители называют Лин-
ден, хотя имеются варианты Ленден, 
Линдон, Линдор, Линдер (вероятно, 
в честь американского актера немо-
го кино) и даже Лидин пруд. Другие 
варианты — Большое, Нижнее, Тре-
уголка. Находится озеро в глубине 
дворовой территории возле пересе-
чения Рашетовой улицы и проспекта 
Тореза, у дома 106.

По одной из версий, название Лин-
ден происходит от немецкого слова 
Linde — липа, ведь по берегам росло 
много лип. Но, скорее всего, озеро 
называли по фамилии действитель-
ного статского советника, потом-
ственного почетного гражданина, 
купца-ювелира первой гильдии Нико-
лая Густовича Линдена, владевшего 
дачей по соседству. Не сохранивший-
ся до наших дней двухэтажный дом с 
башенкой, вокруг которого раскинул-
ся обширный сад, находился на углу 
исчезнувших Алексеевской и Малой 
Ивановской улиц.

В 1960-х годах вся прилегающая 
местность была застроена дере-
вянными домами, во дворах росли 
яблони, груши, вишни, сирень. Пруд 
радовал глаз, чистейшая вода, в нем 
купались, загорали на берегу, дети 
катались на плотах, ловили рыбу, кото-
рой водилось немало. Уровень воды 
был гораздо выше. Зимой на санках 
съезжали с крутых склонов.

Где-то в 1980-х годах началась 
внутриквартальная реконструкция и 
после чистки водоема экскаваторами 
уровень воды сильно упал, вероят-
но, нарушился сложившийся баланс 
подземных вод. Озеро сильно обме-
лело, зарастает болотными растени-
ями и купаться в нем никто не риску-
ет. Сегодня площадь озера Линден 
составляет 1336 кв. м (существуют и 
другие данные, что свидетельствует 
об изменяющемся уровне воды). 

В поздний советский период 
появились планы засыпать озеро 
и построить на его месте элитный 
многоэтажный дом на 187 квартир с 
подземным гаражом, уже начались 

проектные и изыскательские работы, 
которые с огромным трудом удалось 
приостановить. В результате борьбы 
местных жителей строительство огра-
ничилось возведением на берегу 2-х 
этажного таун-хауза.

Сегодня от старых времен на 
берегу озера Линден каким-то чудом 
сохранились два небольших деревян-
ных дома с прилегающими участками. 
Один из них на западном берегу име-
ет адрес по ныне несуществующей 
Лагерной улице, до революции назы-
вавшейся Алексеевской. Построили 
дом 18 на Лагерной улице в 1938 году. 
Как говорят, в нем жила семья свя-
щенника отца Иоанна, частым гостем 
которого был исследователь древне-
русской литературы академик Алек-

сандр Михайлович Панченко, живший 
неподалеку, на Гаврской улице.

На другом берегу сохранился еще 
один кусочек старой Удельной - ста-
ринный бревенчатый дом, принад-
лежавший известному столичному 
печатнику, члену Русского техническо-
го общества и председателю Обще-
ства взаимного кредита И.И. Леману 
(Рашетова ул., 19). По словам местных 
жителей, здесь была дача знамени-
того кинорежиссера Сергея Эйзенш-
тейна и некоторое время проживала 
вдова популярного тибетского врача 
Бадмаева.

***
Самым известным из прудов явля-

ется Средний, знаменитый своим свя-
тым источником. Он имеет овальную 
форму и сравнительно невелик — пло-
щадь 439 кв.м. Расположен во дворе 
дома 102, к.1 по проспекту Тореза.

О роднике этого озера ходит мно-
жество легенд. Считается, что этот 
святой родник обнаружил и впервые 
благоустроил общественный деятель 
Бадмаев, его усадьба располагалась 
неподалеку, на Поклонной горе. Петр 
Алексеевич Бадмаев - врач тибетской 
медицины, известный травник и вра-
чеватель, долгое время лечил цареви-
ча Алексея. В 1877 году приобрел уча-
сток на Поклонной горе, на котором в 
дальнейшем построил оригинальный 
дом с башенкой. Большой участок 
усадьбы занимал огород, где враче-

ватель выращивал целебные травы. 
Дом Петра Бадмаева, украшавший 
Поклонную гору, снесли в 1981 году.

Родник на озере Бадмаев поль-
зовал для лечения детей-инвалидов. 
Он же соорудил специальную купаль-
ню. По словам старожилов, еще в 
1960-х годах в том месте, где вода 
втекает в озеро, под водой можно 
было разглядеть остатки старинной 
мраморной лестницы купальни. Счи-
тается, что воды источника освятил 
знаменитый священник Русской пра-
вославной церкви, настоятель Андре-
евского собора в Кронштадте Иоанн 
Кронштадтский. 

Легенда гласит, что этот источ-
ник со своей августейшей семьей 
посещал царь Николай II и даже при-
сутствовал при освящении родни-
ка. По преданию, император, про-
езжая мимо, всегда брал воду для 
питья из этого источника. Жительница 
северных окрестностей Петербурга 
Е.Александрова рассказывала, что око-
ло источника, над которым возвышался 
шатер, стояла мраморная скамейка, а 
около нее - скульптура собаки.

В советские времена пруд забро-
сили, на берегу сохранялись развали-
ны кирпичного амфитеатра, а на месте 
источника находилась здоровенная 
яма. Старожилы вспоминают: «Рань-
ше, в нашем детстве у родничка был 
грот, красивые ступени наверху, гра-
нитная тумба. Потом грот зарос, сгла-
дился, тумба свалилась, выросла в 
дерево, потом ее кто-то то «приватизи-
ровал»». Ребятишки приходили сюда 
ловить рыбу, «вода была прозрачная, 
попадались окуни до полкило, щуку 
видели». При прокладке теплотрассы 
бетонный короб забил подземный сток 
воды в нижнее озеро Линден.

Уже в наше время родник облаго-
родили на народные деньги. Согласно 
легенде, повторное освящение источ-
ника в 1980-е годы произвел отец 
Иоанн, живший на Лагерной улице. 
А в 2000-х годах в память о событиях 
столетней давности рядом с источни-
ком установили мемориальную доску, 
которая свидетельствует, что здесь 
бывал царь с супругой. Мраморная 
табличка гласит: «Сей источник посе-
щала Августейшая семья св.мч. Нико-
лая второго. Святые Царственные 
мученики молите Бога о нас».

Родник украшают плиты темно-
го мрамора, к нему идут ступеньки. 
Тут стоит побывать ради того, чтобы 
ощутить атмосферу царской эпохи. В 
этом месте очищается душа, приходит 
спокойствие и примирение с самим 
собой. 

А вот относительно пользы воды 
источника существуют совершенно 
противоположные мнения. Некоторое 
время назад сюда приходили и при-
езжали люди с банками и канистрами, 
чтобы набрать «святой воды». Счита-
лось, что она укрепляет семью и изле-
чивает хронические болезни. Один из 
посетителей родника рассказывал, 
что эта вода излечивает желудочные 
болезни, и его самого избавила от 
язвы желудка.

В 2014 году пробы воды из источ-
ника взяли на химические, органолеп-
тические и микробиологические ана-
лизы. Оказалось, что вода в роднике 

пресная с минерализацией, мягкая, 
имеет хлоридно-натриевый состав. 
По водородному показателю вода сла-
бокислая. Органолептические пока-
затели соответствуют нормативам. 
Превышений по микрокомпонентному 
составу не выявлено. Вода не содер-
жит не единого отрицательного эле-
мента. А вот наличие серебра и родо-
на, о чем говорили местные жители, не 
обнаружилось.

Однако позднее появились сооб-
щения о другом микробиологическом 
анализе, который выявил микробное 
загрязнение вод и присутствие коли-
морфных бактерий, проще говоря 
— фекалий. А это означает, что воду 
из источника использовать для питья 
нельзя. Высказывается предположе-
ние, что причина загрязнения источ-
ника — в расположенном рядом парке 
Сосновка, который используется для 
выгула собак, другое предположение, 
что причина загрязнения связана с 
проблемами в системе канализации 
района.

Во всяком случае, народу у пруда 
заметно поубавилось и теперь там 
не видно посетителей с канистрами, 
желающих набрать целебную воду.

***
Третий, самый маленький прудик 

находится во дворе дома 98 корп.1 
по проспекту Тореза. Когда-то в этом 
доме размещался эксперименталь-
ный скульптурно-производственный 
комбинат Ленинградской организа-
ции Художественного фонда РСФСР 
и у пруда можно было увидеть фраг-
менты различных скульптур и памят-
ников. Верхний или Малый пруд име-
ет площадь 294 кв.м. Временами он 
зарастает и тогда коммунальщики его 
очищают. 

Периодически встает вопрос о 
включении родниковых озер и источ-
ника на проспекте Тореза в список 
особо охраняемой природной терри-
тории Санкт-Петербурга, в качестве 
гидрологического памятника приро-
ды. Материалы комплексного эколо-
гического обследования территории, 
проведенного в 2009 году, получили 
положительное заключение экспертной 
комиссии государственной экологиче-
ской экспертизы объектов региональ-
ного уровня. Однако до настоящего 
времени окончательного решения по 
установлению охранного статуса для 
этой зеленой зоны не принято.

Но, как сообщают в комитете по 
природопользованию, до 2025 года 
планируется организовать в Петер-
бурге несколько новых особо охраня-
емых природных территорий, среди 
которых «Гидрологический памятник 
«Родниковые озера на проспекте 
Мориса Тореза». Это позволит защи-
тить берега озер от застройки. 

Желающим посмотреть на озера 
и источник можно посоветовать дое-
хать до станции «Удельная», затем 
пройти по Скобелевскому проспек-
ту до проспекта Энгельса, перейти 
его и, огибая дома, двигаться по вну-
триквартальным проездам в том же 
направлении. Озера расположены 
между улицами Гаврской и Рашетова, 
немного не доходя до проспекта Торе-
за. А еще рядом, в доме 104, находит-
ся частный музей Остапа Бендера, но 
попасть в него можно только по пред-
варительной записи.

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

ЛЕГЕНДЫ СВЯТОГО 
ИСТОЧНИКА

Многие коломяжцы любят жарким летом отдыхать 
на Суздальских озерах, протянувшихся от Поклон-
ной горы до Парголова. Но далеко не все знают, что 
у них к югу от Поклонной горы есть миниатюрная 
копия - три небольших озерца-пруда вдоль проспек-
та Тореза. Они как бы прячутся от людских взоров, 
и, если не знаешь об их существовании, можно прой-
ти совсем рядом и их не заметить.
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